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INTERROGAZIONI A RISPOSTA IMMEDIATA

Giovedì 8 giugno 2017. — Presidenza del
presidente Francesco Saverio GAROFANI. –
Interviene il sottosegretario di Stato per la
difesa Gioacchino Alfano.

La seduta comincia alle 13.35.

Sulla pubblicità dei lavori.

Francesco Saverio GAROFANI, presi-
dente, ricorda che, ai sensi dell’articolo 135-
ter, comma 5, del regolamento, la pubblicità
delle sedute per lo svolgimento delle inter-
rogazioni a risposta immediata è assicurata
anche tramite la trasmissione attraverso
l’impianto televisivo a circuito chiuso. Di-
spone, pertanto, l’attivazione del circuito.

5-11530 Frusone: Sui contratti di cessione di armi

tra l’Italia e il Qatar.

Luca FRUSONE (M5S) illustra l’inter-
rogazione in titolo, sottolineando come

l’atto di sindacato ispettivo sia volto a
conoscere quale posizione il Governo in-
tenda assumere riguardo agli accordi di
cooperazione militare in essere con il
Qatar.

Il sottosegretario Gioacchino ALFANO
risponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 1).

Luca FRUSONE (M5S) si dichiara in-
soddisfatto della risposta, che reputa la-
cunosa ed evasiva, sottolineando che, an-
che se il contratto con il Qatar ha come
controparte un’industria nazionale e non il
Governo, esso è stato però appoggiato dal
Governo, al punto che fu sottoscritto con-
testualmente a un accordo di cooperazione
militare siglato dalla ministra Pinotti. Ri-
tiene pertanto che la risposta confermi
l’atteggiamento ipocrita del Governo ri-
spetto ai Paesi accusati di favorire il
terrorismo internazionale. A suo avviso
l’Italia dovrebbe, nel rispetto dei principi
della legge n. 185 del 1990, interrompere
ogni accordo di cooperazione e impedire
ogni fornitura di armi a Stati accusati di
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sostenere gruppi terroristici. Critica dun-
que la scelta di non prendere alcuna
posizione al riguardo, giungendo sino al
paradosso di siglare accordi di coopera-
zione militare tanto con il Qatar quanto
con l’Arabia saudita, ossia con Paesi che
reciprocamente si scambiano accuse di
favorire il terrorismo.

5-11531 Vito: Sul concorso interno per l’ammissione

al corso di formazione per il ruolo sovrintendenti

dell’Arma dei Carabinieri.

Roberto OCCHIUTO (FI-PdL), in qua-
lità di cofirmatario, illustra l’interroga-
zione in titolo, domandando se il Governo
intenda procedere, e con quali tempi, ad
uno scorrimento della graduatoria del
concorso interno per l’ammissione al 22o

corso trimestrale di formazione per allievi
vicebrigadieri del ruolo sovrintendenti del-
l’Arma dei carabinieri.

Il sottosegretario Gioacchino ALFANO
risponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 2).

Roberto OCCHIUTO (FI-PdL) evidenzia
come, a suo avviso, il numero degli am-
messi al corso trimestrale dovrebbe essere
aumentato rispetto al limite di 1.078 unità,
sia a causa della rilevante carenza orga-
nica di allievi carabinieri, sia in ragione
dell’elevato numero di promozioni previste
a breve termine. Fa presente che, anche se
non si vuole usare l’espressione « scorri-
mento », l’ampliamento della graduatoria è
senz’altro possibile, visto che in altri casi
è stato realizzato. Manifesta, quindi, di-
sappunto per la mancanza di volontà po-
litica di venire incontro alle esigenze ri-
chiamate. Ritiene che le motivazioni ad-
dotte, con riferimento alla carenza di
risorse finanziarie, siano poco convincenti,
dato che quando vuole il Governo sa
reperire nuove risorse. In conclusione, si
dichiara insoddisfatto della risposta.

5-11532 Duranti: Sul coinvolgimento delle organiz-
zazioni sindacali nell’ambito degli ulteriori provve-
dimenti di soppressione o riconfigurazione previsti

dai decreti legislativi n. 7 e n. 8 del 2014.

Donatella DURANTI (MDP) illustra l’in-
terrogazione in titolo, evidenziando che i
rappresentanti delle organizzazioni sinda-
cali non sono stati preventivamente infor-
mati, com’era invece obbligatorio, del de-
classamento della sezione Unità navali
amministrate di Maristanav Brindisi, tra-
sformata in reparto alle dipendenze di
Maristanav Taranto, e degli altri declas-
samenti menzionati nell’interrogazione.

Il sottosegretario Gioacchino ALFANO
risponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 3).

Donatella DURANTI (MDP) si dichiara
insoddisfatta della risposta, che non dice
nulla riguardo alle motivazioni dei declas-
samenti. Fa presente che le rappresen-
tanze dei lavoratori sono state informate
del provvedimento di riconfigurazione solo
a decisione già assunta e non hanno po-
tuto interloquire in alcun modo: circo-
stanza, questa, che a suo parere consente
di affermare che le procedure previste dai
decreti legislativi n. 7 e n. 8 del 2014 non
sono state rispettate. Sottolinea che il
provvedimento di declassamento rischia di
interrompere la fase di rilancio che Ma-
ristanav Brindisi sta vivendo da alcuni
anni. Critica inoltre l’incompletezza dei
dati della risposta, che non dà conto di
quanto riferito dal Dicastero al Senato in
risposta ad altro atto di sindacato ispettivo
riguardo alla durata limitata del provve-
dimento di riclassificazione.

Francesco Saverio GAROFANI, presi-
dente, dichiara concluso lo svolgimento
delle interrogazioni all’ordine del giorno.

La seduta termina alle 13.50.
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ALLEGATO 1

Interrogazione n. 5-11530 Frusone: Sui contratti di cessione di armi
tra l’Italia e il Qatar.

TESTO DELLA RISPOSTA

A premessa della risposta all’interro-
gante, va chiarito che non si tratta di
cessione di materiale di armamento tra
l’Italia ed il Qatar ma di un contratto tra
l’industria nazionale (Fincantieri e MBDA
Italia) e il Ministero della Difesa del Qatar.
Il controllo dell’esportazione di materiale
di armamento, prevista dal predetto con-
tratto, è disciplinata dalla legge 185/90.

Nel merito dei quesiti posti, il Dica-
stero ha già avuto modo di esporre in
passato in riscontro ad altra interroga-
zione svolta dinanzi a questa commis-
sione, come le richieste delle imprese
italiane per l’esportazione e la cessione di
materiale d’armamento siano gestite dal-
l’UAMA, l’Unità Autorizzazione Materiali
di Armamento del MAECI, che agisce
« caso per caso », attenendosi alla nor-
mativa italiana, europea ed internazio-
nale, acquisito il parere finale del Co-
mitato consultivo di cui fanno parte i
rappresentanti dei vari dicasteri.

È noto, peraltro, che nel più ampio
quadro delle relazioni internazionali ri-
chiamate dall’interrogante, non vi sono

embarghi, sanzioni o misure restrittive in
corso nei confronti del Paese in questione
da parte dell’ONU o dell’Unione europea.
Ove in sede ONU o UE fosse decisa una
qualche misura prescrittiva, l’Italia vi si
adeguerebbe prontamente.

Per quanto concerne gli aspetti riguar-
danti la Difesa, si chiarisce che la base di
Al Udeid ospita il personale del quartier
generale avanzato statunitense (USCENT-
COM) che svolge compiti di comando e
controllo logistico per le operazioni in Iraq
e in Afghanistan. La presenza italiana è
limitata a 4 militari con funzione di col-
legamento nazionale con le forze aeree
USA, per i quali valgono naturalmente le
predisposizioni e procedure di sicurezza
tipiche di ogni attività addestrativa ed
operativa.

Il Dicastero segue con grande atten-
zione l’evolversi della situazione e valu-
tiamo ogni possibile rischio; attualmente i
nostri militari continuano a svolgere la
propria attività all’interno della Base sta-
tunitense.
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ALLEGATO 2

5-11531 Vito: Sul concorso interno per l’ammissione al corso di
formazione per il ruolo sovrintendenti dell’Arma dei Carabinieri.

TESTO DELLA RISPOSTA

In premessa si precisa che l’ipotesi di
scorrimento delle graduatorie per i con-
corsi interni all’Arma dei Carabinieri non
è prevista da alcuna disposizione norma-
tiva.

In termini generali, per i concorsi pub-
blici nelle Forze Armate lo scorrimento
riveste carattere di eccezionalità. Ciò in
quanto il decreto legislativo n. 66 del 2010
(Codice dell’Ordinamento Militare) all’ar-
ticolo 643, comma 4-bis stabilisce che, nei
concorsi per il reclutamento del personale
militare, vi si possa dar luogo solo nei casi
e nei termini previsti dal Codice stesso.

In particolare per i Carabinieri, gli
articoli 688 e 708 del citato decreto legi-
slativo disciplinano la facoltà di prorogare,
con determinazione motivata, la validità
delle graduatorie concorsuali entro 18

mesi dalla loro approvazione, esclusiva-
mente per i concorsi pubblici per il re-
clutamento degli allievi marescialli del
corso triennale e degli allievi, mentre si
ribadisce l’assenza di previsioni legislative
per i concorsi interni.

Con specifico riferimento al concorso
per il 22o Corso Allievi Vice-Brigadieri,
nella considerazione delle carenze organi-
che menzionate dagli interroganti, è stato
già a suo tempo disposto un ampliamento
del numero dei posti, da 720 a 1078.

Tale ampliamento – comunque non
configurabile come ipotesi di scorrimento
delle graduatorie, non essendo le stesse
ancora definite – non è purtroppo suscet-
tibile di ulteriori incrementi a causa dei
limiti finanziari e ricettivi degli istituti di
istruzione.
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ALLEGATO 3

5-11532 Duranti: Sul coinvolgimento delle organizzazioni sindacali
nell’ambito degli ulteriori provvedimenti di soppressione o riconfigu-

razione previsti dai decreti legislativi n. 7 e n. 8 del 2014.

TESTO DELLA RISPOSTA

A premessa si osserva che la nuova
classificazione degli organismi della Ma-
rina militare, di cui al Foglio d’Ordini
Marina (FOM) n. 51 del 21 dicembre 2016
citato dagli interroganti, non comporta la
soppressione o la riconfigurazione di Co-
mandi/Enti, come richiamato dall’articolo
2188-ter del Codice dell’Ordinamento mi-
litare, ma attiene al solo ambito ammini-
strativo dell’organizzazione e non incide
direttamente sul personale civile ivi pre-
sente.

Ciò posto, in merito alla richiesta del-
l’interrogante di avviare un confronto sulle
tematiche dell’interrogazione, si precisa
che tra la Marina militare e le Organiz-
zazioni Sindacali (OO.SS.) è stato effet-
tuato un incontro in data 9 marzo 2017.

Successivamente, in data 23 marzo
2017, presso lo Stato Maggiore della Ma-
rina si è tenuta un’altra riunione con le
OO.SS. nazionali volta a rassicurare i
partecipanti sul fatto che il personale
civile conserverà la stessa sede, le stesse
mansioni e le attuali posizioni organiz-
zative.

Gli organismi di rappresentanza, in tale
occasione, hanno espresso l’apprezza-
mento per la celerità della convocazione
che rappresenta un concreto segnale per
un confronto proficuo con le parti sociali,
convenendo sulla necessità di aprire tavoli,
a livello locale, per meglio spiegare la
riorganizzazione e dissipare qualsiasi dub-
bio o errata interpretazione.

Si precisa, ad ogni buon conto, che gli
organismi rappresentativi sono stati infor-
mati sulle questioni oggetto dell’atto con
due distinte note.

Con la prima del 12 gennaio 2017, si
portava a conoscenza delle stesse l’avve-
nuta pubblicazione sul citato FOM del 21
dicembre della nuova classificazione degli
organismi della Marina militare, al fine di
ottimizzare la gestione amministrativa
delle risorse della Forza armata.

Con la seconda del 22 febbraio 2017,
invece, tenuto conto di richieste di chia-
rimento pervenute da alcune OO. SS., sono
state rappresentate, più nel dettaglio, le
motivazioni che hanno portato alla nuova
classificazione.
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